



## MADRID NO QUIERE SER PRESA FASCISTA

# En los sectores del Centro, nuestras Milicias contienen briosamente la presión del enemigo

### Mientras se prepara la ofensiva general, los distintos frentes no ofrecen interés destacado

## LA AVIACION REPUBLICANA SIGUE BATIENDO LAS BASES AEREAS FACCIOSAS

### OBEDIENCIA Y DISCIPLINA

#### Las Milicias, cuerpos combatientes y no deliberantes

El Gobierno, según escribimos ayer, ha cubierto plenamente el cometido que le estaba asignado, como consecuencia de la guerra, al satisfacer, pese a las extraordinarias dificultades de toda índole que a ello se oponían, las necesidades de material que sentían las Milicias. Esperamos que las Milicias, a su vez, cubran plenamente el deber que les impone su condición de cuerpos combatientes. Lo peor que pudiera sucederles es transformarse, en plena línea de fuego, en cuerpos deliberantes. Huyan de esa tentación, capciosamente sobremana, todas las Milicias; pero de modo preferente las que hayan hecho el propósito de dejar una huella colectiva imborrable de su intervención en la guerra. Con carácter general podemos afirmar que al frente no se va a celebrar asambleas, sino a combatir. Recordemos todo cuanto nos sea posible la propensión al delirio parlamentario y discursivo, para reducirnos, con la mayor eficacia, a la condición de soldados disciplinados y obedientes. Del enemigo—dice el conocimiento popular—, el consejo. Mejor que abrumarle con anatemas e invectivas que, en fuerza de repetirse, carecen de sentido, es observarle para averiguar en qué concreta condición suya reside el secreto de los avances que ha realizado. Según nuestras observaciones, esa condición es la de la obediencia, por la que los mandos son indiscutibles y actúan con el aplomo y la serenidad que la presencia del enemigo, único contradictor, reclama. El grado de obediencia de los soldados que manejan los rebeldes alcanza la altura que san Ignacio reclama de sus secuaces: obediencia de voluntad muerta. Ejército que no tenga por indiscutibles los mandos en la línea de fuego, está expuesto, pese a la bondad de su dotación bélica, a padecer reverses dolorosísimos. La desobediencia causará siempre mayor número de bajas que el error parcial que en determinado momento pueda padecer el mando. Las victorias de la guerra no son independientes de la inteligencia, y el oficio de conducir hombres a la victoria tiene, contra lo que se ha impugnado, su aprendizaje. No lo olviden quienes, arrebatados por su propensión a la garrulería irresponsable, han involucrado los valores, haciéndonos perder demasiado tiempo y, sin acaso, demasiadas vidas.

Un Ejército en nacimiento, como es el nuestro, puede tener la planta que mejor convenga por eficaz. Somos dueños de organizarlo con arreglo a la estructura que estimemos más adecuada. Lo que en ningún caso podremos hacer es abolir las condiciones eternas y capitales de toda organización armada: obediencia y disciplina; al menos, no lo podremos hacer si aspiramos a que nuestra creación sea algo más que una aglomeración de sueltos soldados, aptos sólo para los desfiles urbanos. Las Milicias que se han probado en los frentes se han percatado por sí mismas del valor de los buenos mandos y de la eficacia de la obediencia. Juzgamos adecuado el momento para insistir en un postulado al que veníamos prestando capital atención. Obediencia. Disciplina. En cuanto al combatiente se le otorgue licencia para juzgar del acierto o desacierto de una orden, resolviendo en cada caso por sí mismo la conveniencia de cumplirla o desoatarse, el más perfecto material no servirá para maldita la cosa. Y tiene que servir. Al precio que sea. Mediando las ejemplaridades que haya menester. El tiempo, que venía trabajando a nuestro favor, puede tornarse en aliado de los rebeldes. Perderlo en conversaciones de campamento—cuando no en actividades peores—a la hora de atacar, es incurrir en una responsabilidad grave.

Renovemos la afirmación de que el Gobierno, con un celo y una persistencia que no ha sido bastante elogiada, quizá por no bien conocida, ha vencido los innumerables inconvenientes que se oponían a su principal trabajo. Eso logrado, sólo resta, para alcanzar el fin de la guerra, y con él la victoria, que las Milicias se apliquen a cumplir disciplinada y obedientemente su misión. Tenemos la seguridad de que las Milicias no se harán reclamar dos veces lo que voluntariamente ofrecieron. Con esa seguridad levantamos el edificio de nuestra confianza.

### MUSSOLINI ENVUELVE SUS AMENAZAS EN ANFIBOLOGÍAS

#### Si para Inglaterra el Mediterráneo es la ruta imperial, para Italia es la vida

MILAN, 1.—En el discurso que ha pronunciado esta tarde el jefe del Gobierno italiano determinó la posición de Italia en los problemas internacionales. Declaró que hay que desahogar las ideologías e ilusiones wilsonianas: «esarme, seguridad colectiva, paz indivisible y Sociedad de Naciones, las cuales el «duce» considera que pueden perecer tranquilamente.

Por lo que se refiere a las relaciones con Francia, recordó los acuerdos de 1935, y dijo que la actitud de Francia es de espera y que, por lo tanto, tal será la de Italia.

En cuanto a Suiza dice que mantiene buenas relaciones con Italia, y por lo que a Austria se refiere manifestó que el acuerdo austroalemán de 31 de julio reforzó la independencia de Austria. Con Yugoslavia las relaciones han mejorado.

En cuanto a Alemania, declara que la vertical Roma-Berlín no es un diáfragma, sino un eje alrededor del cual pueden colaborar todos los Estados que deseen la paz.

Refiriéndose a Inglaterra, Mussolini dice que Italia es una isla de la cual debe forjarse una mentalidad para concebir los problemas de su defensa naval.

Agrega que el Mediterráneo es para Inglaterra una ruta imperial, pero para Italia es la vida. Repite que no se propone amenazar la ruta imperial inglesa, pero que quiere el respeto para los derechos vitales de Italia.

Terminó diciendo que, si es posible

#### Los que saben de la guerra

Es hora ya de que acaben los insensatos. Y los hay peores que los fascistas. Al menos hacen tanto daño como ellos. ¿Qué es eso de hablar de sí los aviones o los tanques desarrollan esta función o la otra? Hacén lo que el mando les dicta. Exactamente lo que tienen que hacer. No pensará el insensato, cargado de suficiencia provisional y ridícula porque se enfunda en un uniforme por sí mismo compuesto, que el mando tiene que darle cuenta de sus secretos. Este tipo se suele escapar al registro de los derrotistas y es el peor de ellos.

A su venialidad no se le alcanza que la Aviación tiene que hacer algo más importante que prestarle el apoyo. Sobre todo, cuando él no muestra el menor interés en corresponder a la obra heroica que la Aviación y los tanques, sin que él lo sepa, están practicando,

### ITALIA, PRECAVIDA

#### El «duce» no cree en la Sociedad de Naciones, y se declara en contradicción con los intereses de Inglaterra

El discurso de Mussolini en Milán, hemos de decir la verdad, ha tenido para nuestra expectación un valor de fraudatorio. No ha sido un discurso teatral, aunque el «duce», con su arte de espaciar sus palabras, las hace teatrales sin remedio. Pero ha sido un discurso político. Su matiz, la contención. Lo que no haya querido decir, con arreglo a su pensamiento, no se ha decidido a decirlo. Pero lo ha sugerido. El sueño imperial de Italia sigue tropezando con la realidad imperial inglesa. Una realidad imperial que no habla. O que habla menos que la italiana. Desde nuestra guerra civil, el discurso del «duce» nos suena a falso. Se prepara Italia, avasallada por una elocuencia temeraria, a jugar su carta en el Mediterráneo. Y, una de dos, o lo hace con arreglo al canon que Londres le imponga, o tiene que chocar con el encono de un imperio que se siente desafiado. La carta no es otra. Y esta vez Mussolini la coge con cuidado, con suavidad de jugador empedernido.

¿Hay algo detrás de este diálogo amenazador, pese a la circunspección de los dialogantes? Para nosotros no puede haber nada bueno, y, por ende, no nos corresponde animarnos. El dictador de Italia se ve en una

pendiente pronunciada y con ocho millones de soldados detrás. Sobre sus espaldas, no delante de su frente. El los ha creado; pero ahora tiene la preocupación de no haber sabido calibrar el peso muerto de ocho millones de hombres destinados a combatir sin tener qué comer. Es demasiado peso para un frente sólo. Ha cuidado de que su yerno le ayude. Y Ciano ha ido a Berlín. Pero Hitler, envuelto en sus propios problemas, ¿tiene interés decidido en ofrecerle a Italia alguna garantía que le resulte correspondida como en la «Triple Alianza» de 1914?

El tono de los conceptos de Mussolini esta vez corresponde a las dudas de la vida internacional de Inglaterra y Alemania, sin perder la línea rigurosamente europea de la falta de fe.

Nadie cree. A no ser Rusia, que cree en sí misma. Y a no ser España, que también cree en su propia pasión y su desangramiento por un ideal.

En un caso nos parece Mussolini sincero: en que su vida depende de la ruta imperial de Inglaterra y en que los pleitos de la seguridad colectiva son meramente literarios.

Pero antes que él—y, desde luego, con mayor autoridad en el cómputo del mundo—lo ha dicho Rusia.

### LAS CONVERSACIONES INTERNACIONALES DE PRAGA

#### La Pequeña Entente afirma el respeto a sus compromisos con Francia

BUCAREST, 1.—Kofka, ministro de Negocios extranjeros de Checoslovaquia, ha precisado del siguiente modo los resultados de las conversaciones políticas de Praga:

1.º Fidelidad a los compromisos con Francia, que sigue siendo el eje de la política exterior de los tres países de la Pequeña Entente.

Ningún proyecto de política llamada de neutralidad puede ser despreciado por nuestros países.

2.º Nada ha cambiado en lo que se refiere a las relaciones con la Unión Soviética.

Los círculos autorizados rumanos estiman que el Pacto de asistencia ruso-quecho sólo puede favorecer a Rumania. El Gobierno de Moscú no podrá adoptar jamás una actitud amenazadora para este país, tan estrechamente aliado a nosotros. Esto constituye la garantía más preciada.

El rey Carol y Antonesco han admitido en su totalidad este criterio, y por eso, con pleno asenso de sus aliados de la Pequeña Entente, Checoslovaquia continuará la política que ha seguido hasta ahora con la Unión Soviética.

3.º Por su parte, Checoslovaquia se congratula de la mejoría lograda en las relaciones rumano-polacas, y espera que el Gobierno de Bucarest podrá, en lo que se refiere a Polonia, hacer un favor, igual al que nosotros hacemos a Rumania en lo concerniente a las relaciones con la U. R. S. S.

4.º También se ha logrado el acuerdo

### Audacias de los fascistas

#### Las «Izvestia» de Moscú comenta el registro de un buque ruso en aguas de Jibraltar

MOSCU, 1.—Las «Izvestia», comentando el registro de un barco ruso, verificado por los rebeldes en aguas de Jibraltar, dice que la ilegalidad de tal acto pone de manifiesto la audacia de los insurgentes, que ha traspasado todo límite. La ayuda que los Gobiernos de distintos países daban a los rebeldes se ha vuelto, aparentemente, contra ellos. Más tarde pagarán la deuda de haber cometido crímenes; pero, antes de nada, la España heroica debe obligarles a que salden la cuenta.—(United Press.)

#### El dictador de Portugal habla de fascismo y de que su intervención en España le ha costado mucho

Cuando él lo dice, habrá que creerlo

LISBOA, 1.—Salazar, en un discurso pronunciado ante los miembros de las organizaciones patrióticas y una muchedumbre de unas 50.000 personas, ha declarado que conviene reaccionar ante las fórmulas, carentes de sentido, que amenazan con convertir la vida internacional en un fariseísmo intolerable.

Refiriéndose a los asuntos de España, dijo que Portugal siente los dolores actuales, y confesó que el último acto de política exterior que se ha visto obligado a realizar le ha costado mucho.

Salazar terminó diciendo: «Nunca hemos traicionado ni nuestros intereses ni los de la civilización, que nos incumbe defender. Terminaremos la obra de defender la independencia nacional y la civilización que ayudamos a crear y expandir por el mundo.»

### EL BUEN TIEMPO DE LA GUERRA

El ministro de la Gobernación, camarada Galarza, ha publicado un bando consignando aquellas actividades de tipo rebelde que serán juzgadas en lo sucesivo con la severidad del Código militar. Es la guerra, podríamos decir, por todo comentario, si no nos alarmasen determinadas coincidencias, en las que cuidamos de no incurrir. La frase se ha generalizado con exceso y ha llegado, como todas las frases que se abaratan, hasta los domicilios sociales de comerciantes y revendedores, que se han apropiado de ella y con ella explican los más disparatados encarecimientos. Esa actividad rebelde, la de encarecer artificialmente las cosas, sacándole un partido extraordinario a la ley de la oferta y la demanda, no figura, desgraciadamente, en el bando del ministro. ¿Necesitaremos creer que es legítima? El comerciante la da por legítima sin más que apoyarla en estas palabras: Es la guerra.

La guerra, que es, hoy como siempre, un paraíso mahometano para los comerciantes, o por lo menos, seamos justos, para los comerciantes desaprensivos. Teóricamente, la carne no ha padecido aumento de precio; pero nadie intenta saber lo que cuesta. Depende del humor diario del tabajero. De acuerdo con ese humor, el kilo tendrá noventa gramos o setecientos cincuenta, y a esa media corresponden cinco o diez huesos, imposibles de roer. Ahora que, eso sí: son lentejas, y el que quiere, las compra, y el que no, las deja. El comerciante no se incomoda porque el comprador renuncie al género. La cola que pugna por llegar hasta el mostrador le da la seguridad de una buena venta.

El pescadero no es menos feliz que el tabajero, ni el verdulero menos que el pescadero... Para todos ellos ha llegado, providencial, exuberante, graso, el buen tiempo de la guerra. Y lo aprovechan con una valentía extraordinaria: atacando al consumidor.

#### Alemania e Italia, de acuerdo para provocar una campaña universal antijudía

MOSCU, 1.—La prensa publica una información de París, según la cual en las conversaciones de Berlín entre los fascistas alemanes y Ciano se llegó a un acuerdo para que, en breve, Italia se una a una gran campaña antisemita con carácter de programa. Los dos dirigentes fascistas Farinacci y Giunta han sido encargados de la organización de esta campaña.

También se ha decidido liquidar la influencia de los judíos en diversas Empresas industriales y comerciales de Italia. El Gobierno ha decidido adquirir, mediante el reembolso por bonos durante varias decenas de años, las acciones de la Sociedad de Construcciones navales Cantieri Navale, de Trieste, que controlan acionistas judíos.—(Fabra.)

### MORAL DE GUERRA

#### La voluntad se endurece y alienta en el peligro

Madrid está viviendo horas intranquilas gracias, principalmente, a las incursiones que la aviación enemiga, aprovechando las oportunidades que le depara la sorpresa, viene haciendo sobre Madrid. A través de una de esas incursiones Madrid ha conocido, de manera directa y en su aspecto más doloroso—vidas de niños sacrificadas miserablemente—, la tremenda dureza de la guerra. Es posible, ya que contra esa contingencia no caben seguridades absolutas, que la capital de la República vuelva a sentir, acaso con mayor intensidad, ese mismo dolor en el curso de las operaciones militares. Cualesquiera que fueren los medios de que dispongamos y pongamos en juego para evitarlo, una certeza se nos impone como indudable: la de que el enemigo no ha de escatimar medio alguno de causarnos daño y, principalmente, de influir en nuestra moral. Téngase en cuenta lo que Madrid, desde todos los puntos de vista, representa para los sublevados. No en balde es su presa más codiciada; la que por encima de todo y a trueque de cualquier otra derrota quisiera poseer. Por el valor simbólico que tiene Madrid, hacia Madrid concurren los esfuerzos desesperados del enemigo. Sobre Madrid acumulan los sublevados de modo preferente sus ataques. Y se comprende. Madrid tiene para ellos, como lo tiene para nosotros, una importancia política de primer orden, superior mil veces a la que pueda tener como objetivo de guerra. Si para quebrantar la moral del pueblo madrileño, sembrar el desconcierto y difundir—si ello fuere posible—el terror entre los habitantes de Madrid es menester arrojar metralla, como ya lo han hecho, sobre mujeres y niños indefensos, demos por seguro que no han de vacilar en hacerlo. Les va en ello mucho. Un simple vuelo sobre Madrid, incluso sin causar daño ninguno, tiene para los rebeldes su trascendencia. Ya que no les sirva para conquistar Madrid, empeño en el que se esfuerzan inútilmente desde que la guerra dió comienzo, les sirve, cuando menos, para su propaganda de fronteras afuera, atención que los sublevados, sabedores, como nadie, de su propia carencia de razón, cultivan amorosamente. Confesemos que de ese cultivo han recibido frutos bien tangibles. En ese punto, ningún inconveniente tenemos en afirmar que cuentan con buenos auxiliares. ¿En qué país—Rusia aparte—les faltará una prensa venal capaz de convertirse en altavoz de sus embustes? ¿Dónde no habrá un español mal nacido que trabaje para ellos propagando la infamia y presentando la mentira como verdad? El frente de los traidores no está limitado a los que guerrean con las armas. Tiene sus ramificaciones sórdidas al otro lado de los Pirineos. Y a la otra orilla del mar. Es una especie de diplomacia vil e hipócrita que no descansa en su tarea de ayudar a los que se propusieron aniquilar a España. Un simple vuelo sobre Madrid, capital de la República, se convertirá luego, repetimos, merced a esa diplomacia secreta, en un ataque descomunal que hará pensar a los crédulos, ayunos de información exacta, que Madrid es una plaza sitiada y a punto de rendirse. De esa manera es como el engaño crea ambiente y el ambiente se traduce, a la postre, en una mayor impunidad para los auxilios que el enemigo, a costa de hacer almoneda del territorio nacional, viene recibiendo.

Por eso mismo es indispensable que Madrid haga acopio de todas sus reservas de energía. Madrid necesita una moral tensa que no se doblegue ante ningún peligro, que no se debilite ni ablande ante ningún dolor. Todas las razones, todas, que pudáramos aportar inducen a un optimismo creciente. Hubiera de ocurrir lo contrario, sin embargo, y no por ello cambiaría el tono de nuestras palabras. Madrid está en trance de revaldar su capitalidad, que es decir señorío espiritual. Sea el que fuere el ataque del enemigo, Madrid es una presa en la cual el enemigo no pondrá mano ni alcanzará a sembrar la depresión.

### SIN PERJUICIO DE ESTAR PREVENIDOS

#### ¿Ha sido el intento de desembarco en la bahía de Rosas una falsa alarma?

BARCELONA, 1.—Dicen de Rosas que el hecho de que en el momento que el «Canarias» bombardeaba la bahía cruzaran en dirección a Levant los dos grandes buques, que se supone franceses, hizo creer que se trataba de efectuar un desembarco de tropas, y que los citados buques eran los transportes que las conducían. De todas maneras, los peritos en operaciones militares afirman que es una maniobra de realización imposible, e incluso por sorpresa, un desembarco en Rosas a base de los elementos marítimos que por sí solos poseen los sublevados, porque nuestras costas están vigiladas, especialmente aquellas que por la extensión de sus playas ofrecen una vulnerabilidad para esta clase de maniobras.—(Febus.)

El incidente de Rosas ha carecido de importancia, según el camarada Comorera.

BARCELONA, 1.—Ha regresado de Rosas el comisario de la Generalidad camarada Comorera, quien ha dicho que, afortunadamente, lo ocurrido en Rosas no tiene gravedad. A pesar de cuanto se dijo en los primeros momentos, no ha habido más que un incidente, que responde a la mentalidad y baja moral de los fascistas. Uno de los buques de guerra que les queda se presentó en la bahía y disparó sus cañones, no contra el pueblo, sino contra la montaña. Perseguido un objetivo concreto que el servicio de espionaje de los rebeldes le había señalado. Tan sólo resultó lesionada una persona, y no de importancia.

El estado moral de los campesinos es magnífico y no perdieron la serenidad.

La población se movilizó rápidamente. Creo que se precisa ir enseñando a la formación de un Ejército popular; pues es indispensable resguardar a Cataluña de cualquier posible ataque de los fascistas.

He podido comprobar que hay un exceso de armas escondidas; pues, producido el peligro, salieron en pocos minutos unos millares de fusiles, guardados en las casas, a pesar de la reiterada orden entregados a las autoridades. Esto me permite afirmar que con los fusiles paralizados que hay tendríamos bastante para equipar un buen ejército. Es preciso que los que tienen armas largas se den cuenta de que su deber ineludible es entregarlas lo antes posible. Cada día que pase sin que lo hagan causan un grave daño a la causa.

Terminó diciendo que podía negarse, de una forma rotunda, que haya habido desembarco fascista.—(Febus.)

El ministro de Defensa inglés sigue creyendo en el poderío de Inglaterra

LONDRES, 1.—En un discurso que ha pronunciado en una reunión del partido conservador en Siskeltho, el ministro de la Defensa, señor Cooper, ha declarado, entre otras cosas:

«Puedo aseguráros que nada puede contribuir con mayor éxito a la causa de la paz como el sentimiento de que el Imperio británico es fuerte y está dispuesto a defenderse. Por el contrario, nada puede aumentar el sentimiento de falta de seguridad del mundo más que la idea de que Inglaterra es débil.»—(Fabra.)

EL CONSEJO DE DEFENSA DE ARAGÓN

Lo preside Ascaso y expresa su absoluta subordinación al Gobierno de la República, cuyas órdenes acatará y cumplirá

Desde hace unos días se encuentra en Madrid Joaquín Ascaso, presidente del Consejo de Defensa de Aragón, constituido para encauzar y presidir la lucha antifascista en la región y la reconstrucción económica.

Como finalidades concretas, el Consejo tiene: primera, la de mantener el orden público, impidiendo por todos los medios los atropellos y arbitrariedades que vienen cometiéndose, sobre todo por grupos irresponsables; segunda, atender a la reconstrucción económica en la industria y en la agricultura en toda la zona liberada; y tercera, ayudar por todos los medios al mando militar para la mayor eficacia de las fuerzas que luchan por la libertad de los pueblos españoles.

El Consejo, por las circunstancias excepcionales en que nos encontramos, y para atender a los fines de justicia, procederá a la creación de los Tribunales populares que sean necesarios. Es propósito firme del Consejo someter, una vez normalizada la situación en la región aragonesa, a una aprobación plebiscitaria tanto su actuación como el futuro social y político que ha de tener el pueblo que hoy representa.

En la visita que el Consejo hizo al presidente del Consejo de Ministros, camarada Largo Caballero, éste aprobó la constitución del Consejo de Defensa de Aragón — que está constituido por representantes de todos los partidos políticos y organizaciones sindicales, unidos hoy en la lucha antifascista — y rogó a Ascaso que concretara en un documento, que habrían de aprobar y firmar unos y otros, las aspiraciones de los aragoneses.

Las circunstancias de anomalía por que atraviesa la región aragonesa han hecho sentir la necesidad urgente de constituir un organismo rector de las actividades sociales, económicas y políticas de este sector del territorio nacional. La inexistencia de Gobiernos civiles, Diputaciones Provinciales y de todos los organismos reguladores de las actividades de las tres provincias aragonesas, y la ocupación de parte de esta región por columnas no todas sometidas a un control y una disciplina desahuciosas y precisas, han dado origen a una situación caótica que amenaza producir la ruina económica de estos territorios y el desconcierto de sus moradores.

Todo esto indicaba como indispensable con apremio de momento la creación de un organismo que viniese a recoger, en primer término, todas las funciones públicas, abandonadas por la desaparición de las entidades que anteriormente las ejercían; organismos adaptados en su estructura y funcionamiento a las realidades del momento. La creación de este organismo tiene hoy el asentimiento pleno de los pueblos liberales de Aragón y de todas las fuerzas sindicales y políticas que luchan contra el fascismo.

La estructura del Consejo de Defensa tal y como se ha planeado de acuerdo entre todos los partidos del Frente popular y las organizaciones sindicales, queda formado por un presidente y por el número de consejeros que indiquen las necesidades a que ha de atender y por un delegado del Gobierno de la República. Los consejeros serán designados, proporcionalmente, a los efectivos con que cuentan en aquella región los partidos políticos y organizaciones sindicales. El Consejo asumirá en sus manos: primero, las funciones y atribuciones que competían a los gobernadores civiles y Diputaciones Provinciales; segundo, aquellas que le sean delegadas por el

Los Sindicatos de la U. G. T., en pie de guerra para luchar contra el fascismo

La asamblea de los Trabajadores Técnicos de la U. G. T.

Con extraordinaria animación, se ha celebrado, en el teatro de la Casa del Pueblo, la asamblea convocada por los sindicatos técnicos pertenecientes a la U. G. T. para cumplir el mandato dado por la Ejecutiva de la U. G. T. a todos los Sindicatos.

Habió en nombre de los Técnicos de la Industria el camarada Carlos Gallego, quien comenzó explicando por qué celebraban la asamblea los tres sindicatos de técnicos de la U. G. T. Uno que tenían que decir al resto de los trabajadores manuales que los trabajadores técnicos estaban también presentes en la lucha contra el fascismo.

Explicó como los Técnicos de la Industria habían prestado desde el primer momento su colaboración convirtiéndose en industrias de paz en industrias de guerra y creando nuevas industrias en donde apenas existían, a pesar de ser pacifistas por convicción.

Dijo que era necesario crear nuevos grupos de oficiales; pero además de tener la preparación necesaria que se puede adquirir en las Academias, era necesario también que se adquiriese en los campos de batalla para no crear otra generación de militares inservibles. Cita el caso del camarada Díaz Garmena, que perteneciendo a nuestra organización, ha tomado parte desde el primer momento en la lucha como un miliciano más, logrando en la actualidad alcanzar el puesto de comandante del regimiento Primero de Mayo.

Dedicó un recuerdo a los camaradas caídos en la lucha contra el fascismo, de la organización de Técnicos de la Industria, en labores de retaguardia, Leo Fleichmann y León Meabe, haciendo ver que la vida por el ideal se puede ofrendar en todo punto.

Continúa haciendo ver que todos los técnicos tienen que situarse al lado del resto de los trabajadores manuales, para, después de aplastado el fascismo, efectuar una labor de reconstrucción de España y hacer una España potente y grande.

Terminó diciendo que a pesar del triunfo es necesario continuar con las industrias de guerra, para hacerle respetar en el mundo, al igual que Rusia. Por parte de los Técnicos de Edificación habló el camarada Enrique R. Balbín, quien comienza diciendo que aunque las Directivas de las diferentes Secciones de Técnicos se reunieron en otras ocasiones, ésta es la primera vez que lo hace la base de las organizaciones, para que todos los afiliados ratifiquen con su presencia su decisión unánime de servir la guerra.

Tienen los distintos técnicos un problema común de vida o muerte, que es el de la cultura. La cultura es beligerante contra el fascismo. Pasaron hace años los tiempos en que los trabajadores de la inteligencia creían estar situados en territorio neutral de la lucha de clases.

Hemos construido muchos miles de trincheras, de refugios, de defensas modernísimas, cuya descripción no debemos intentar. Pero el centenar y pico de técnicos que tenemos en esas obras nos parecen poco y queremos que los cinco centenares más que forman parte del Sindicato de Técnicos de la Edificación queden eficazmente trabajando para la victoria.

Tienen que aparecer unidades especializadas y equipadas perfectamente, que realicen las funciones auxiliares de todo gran ejército moderno, como va siendo el del pueblo de España. Pontoneros, minadores, zapadores, brigadas de defensa anticarrros, anti-aérea, anti-gas, etc. Una verdadera organización del trabajo técnico de la guerra.

Contra el fascismo, mañana contra los elementos naturales para someterlos al servicio de nuestra felicidad. Vamos, pues, a aprobar unas conclusiones, termina diciendo, que mañana aprobemos otras para construir la paz.

Intervino en nombre de los Técnicos de Agricultura el camarada José María Soler. Dice que va a ser breve, pues no son los momentos de discurso, sino de efectuar trabajos.

Habla de que los técnicos deben formar en los cuadros de mando teniendo en cuenta sus conocimientos de matemáticas, topografía, etc. Y los técnicos que están trabajando en industrias de guerra deben hacer lo posible porque la producción se duplique o triplice más que en los momentos de paz.

Dice que estaban trabajando muchos de sus componentes en fortificaciones, y termina diciendo que es necesario que presten sus asociados todos los Sindicatos en la labor que les corresponde.

Intervino ditiamente el camarada Pedro Gutiérrez, por la Junta administrativa de la Casa del Pueblo, en nombre de los Técnicos de la Edificación.

Terminó diciendo que la única manera de que nuestras mujeres e hijos sean respetados es aplastar al fascismo, decidiéndonos a perder la vida en esta empresa y contribuyendo así a la victoria del pueblo, que es la nuestra.

Se guardó un minuto de silencio por la memoria de Gloria Torrente Ruiz, hija del camarada Ignacio Ruiz. Se acordó asistir al entierro, que tuvo efecto ayer.

Por la Sociedad Española de Comisarios y Viajantes habló Vicente Orbe, diciendo que se imponía a todos el deber de incorporarse al actual movimiento, por cuanto tiene de sano y justo.

Terminó diciendo que a todos a cumplir con su deber en estos momentos difíciles para España. El secretario da lectura a unas cuartillas enviadas por Pascual Tomás, ante la imposibilidad de acudir personalmente, en representación de la Unión General de Trabajadores, que dicen así:

RPARTES DE QUE RADE LA AVIACIÓN La aviación republicana sigue batiendo las bases aéreas del enemigo, a fin de debilitarlo

Parte de las diez de la noche: Una de las escuadrillas de nuestra Aviación bombardeó en Talavera un tren, del que se desembarcaba tropa. La escuadrilla fué atacada por doce cazas enemigos, que hicieron gran número de disparos, sin que causaran baja alguna.

Otra de nuestras escuadrillas, dedicada a debilitar las fuerzas aéreas del enemigo, descubrió un aeródromo a unos cuatro kilómetros al sur de Salamanca y a unos quinientos metros al este de la línea férrea entre Arapiles y Calvarrosa. En el aeródromo, en el que se levantaban seis hangares, había cinco aparatos de caza. Varias de las bombas cayeron entre los barracones, en los que produjeron grandes daños, y otras en el campo, deteriorando los aparatos.

Entre las cuatro y media y las cinco de la tarde fué también bombardeado el aeródromo enemigo de Escalona. La misma escuadrilla bombardeó una columna de Infantería enemiga, que marchaba hacia el frente, en las proximidades de Aranjuez.

EN EL ESPAÑOL

La Alianza de Intelectuales Antifascistas celebró su segundo cto

En la mañana de ayer, ante enorme concurrencia, tuvo efecto en el teatro Español el acto organizado por la Alianza de Intelectuales Antifascistas en defensa de la cultura popular. Presidió Juan María Aguilar, catedrático de la Universidad de Sevilla y diputado a Cortes de Izquierda republicana, quien hizo la presentación de los que habían de intervenir en el acto, con que dijo: «Se prosiguió la misión de establecer el contacto de quienes en los momentos presentes viven una misma inquietud y un mismo ideal».

Seguidamente concedió la palabra a Arturo Serrano Plaza. Recordó éste la bárbara represión de Octubre, y cita un hecho del que él fué víctima. Desde entonces, los hombres libres ni quisieron más que armas para levantarse contra la negra reacción.

«La España por la que hoy se lucha es la única, la verdadera, y la que ellos, los enemigos, quieren reemplazar».

Dedicó un sentido recuerdo a García Lorca. Habla del terror fascista, que llega incluso a bombardear los Hospitales de sangre. En cambio, en la proclama de Largo Caballero se recomienda que los prisioneros sean respetados. Eso son ellos y esto somos nosotros.

Expresa la conveniencia de no cesar en el ataque, en el que no basta el material: los cañones, los aeroplanos. «No se trata—recuerda palabras de Stalin—de que el hombre esté al servicio de la técnica, sino la técnica al servicio del hombre. A todos nos incumbe una responsabilidad en la presente lucha, de la que viven pendientes millones y millones de trabajadores, que ven en ella su propia salvación».

Terminó diciendo que hay que recordar lo que ha sido España hasta después a la aprobación de la asamblea.

Por la Agrupación organizadora del acto habló Olivares, quien refiriéndose a los orígenes de la lucha actual dedujo que la unión de la aristocracia, el militarismo y el clericalismo contra los trabajadores españoles tiene por principio fundamental el implantar un régimen despótico y de tiranía para la clase obrera. Para lograr sus propósitos acuden a todos los manejos propios de gentes como March, y no vacilan en ofrecer pedazos de nuestra tierra a diversas potencias extranjeras para que éstas les presten ayuda material.

Se refirió a las reuniones del Comité de no intervención y a la actitud observada por Rusia, que ha deshecho la farsa que pretendió realizar el fascismo internacional. (El público vitorea largamente a Rusia, con el puño en alto.)

Terminó diciendo que la única manera de que nuestras mujeres e hijos sean respetados es aplastar al fascismo, decidiéndonos a perder la vida en esta empresa y contribuyendo así a la victoria del pueblo, que es la nuestra.

En medio de gran entusiasmo los asistentes entonan las estrofas de «La Internacional».

La de la Sociedad de Peones en General. En el Cine Ideal se reunió ayer mañana, en mitin de la campaña ordenada por la Ejecutiva de la U. G. T., la Sociedad de Peones en General.

El amplio salón se encontraba lleno por completo, y los palcos adornados con cariles de propaganda de las organizaciones antifascistas.

Por la Federación Local de la Edificación habló el camarada Polo, quien expuso lo que representa la participación de los obreros de la capital de la República, requiriendo a todos los presentes para que se alisteen en los batallones que luchan en los frentes y acudan a realizar los trabajos de fortificación iniciados por la Federación Local de la Edificación.

La representación de la Ejecutiva de la U. G. T. la llevó el camarada Amaro del Rosal, quien detalló cómo nuestra gran sindical ha llegado a la movilización de sus Sindicatos para dar la batalla definitiva a los enemigos de la clase trabajadora.

Nuestro proletariado sabrá vencer porque sabe luchar. La situación no es grave, pero sí difícil. Se ocupó ampliamente del impulso radical que traen muchos recién llegados a la organización, para llegar a la conclusión de que es necesario trabajar con la responsabilidad que en estos momentos pone la situación, y terminó diciendo que sin unidad de acción y de pensamiento no es posible conseguir la victoria.

A continuación, la Rondalla del Circolo Socialista del Sur interpretó «La Internacional», que fué coreada por los camaradas que asistieron al acto.

EL GUERRILLERO ROJO CHAPAI EF ROJO OTRO SENSACIONAL FILM SOVIETICO PRESENTADO POR LA SECCION DE PROPAGANDA DEL MINISTERIO DE INSTRUCCION PUBLICA EN EL CINE CAPITOL HOY, LUNES ESTRENO EL GUERRILLERO ROJO Ejemplo maravilloso de la defensa de las libertades de un pueblo guila, modelo de los campesinos explotados. Funciones a las cuatro y seis treinta PRECIO: DOS pesetas MILICIANOS: UNA peseta

ACUSACIÓN RETIRADA. Ante el primer Tribunal se vió la causa contra el soldado del regimiento de León José López Olmo, acusado del delito de desertión. El fiscal, en el acto del juicio, retiró la acusación, y, en su consecuencia, el Tribunal declaró absuelto al procesado. La sentencia contra varios oficiales del regimiento de Ferrocarriles. Ha sido dictada sentencia en la causa contra varios oficiales del regimiento de Ferrocarriles. Se condena a reclusión perpetua a los tenientes Sotomayor y Viñuela, así como a los capitanes y oficiales que están en rebeldía; se absuelve libremente y con todo clase de pronunciamientos favorables al teniente Pérez Bruns, y se absuelve también al brigada Silverio Sangerote; pero éste quedará a disposición del Tribunal encargado de instruir los sumarios contra los desertores al régimen. Seis reclusiones perpetuas en Alicante. ALICANTE, 1. — Ha terminado el juicio que se seguía contra veintidós técnicos de Ibi acusados de conspiración. Se condena a seis a reclusión perpetua; a ocho a veinte años de reclusión menor e indemnización de dos millones de pesetas. Al resto de los procesados se los absuelve. (Febus.) Trabajadores: Propagad y leed EL SOCIALISTA.

HIDROELÉCTRICA ESPAÑOLA, S. A. INTERESES OBLIGACIONES SERIES B Y D. Previo el cumplimiento de lo dispuesto en el decreto de 14 de agosto último, publicado en la «Gaceta» del día 15, y demás disposiciones concordantes, la Sociedad Hidroeléctrica Española pagará, durante el término de treinta días naturales, a contar desde la fecha de este anuncio, los intereses semestrales, a razón de cinco por cien anual, de las Obligaciones Series B y D, emisiones 1922 y 1925, contra entrega del cupón corriente y con deducción de impuestos, en cualquiera de los siguientes Bancos y sus Sucursales: Banco de Vizcaya, Hispano Americano y Español de Crédito. Transcurrido el plazo expresado, el resto de la cantidad total destinada al pago de los cupones se ingresará en la cuenta especial a nombre del Tesoro en el Banco de España, a los efectos y de acuerdo con lo ordenado en el artículo 10 de la mencionada disposición legal. Madrid, 2 de noviembre de 1936.—Secretaría General.

DENTISTA Magdalena, 26. Alvaros. Dentaduras. Consultas gratis. Tel. 1466.

Trabajadores: Suscribíos a EL SOCIALISTA

PARA EL TRIUNFO DE LA LIBERTAD

Militarización de industrias en Albacete, Castellón y Murcia

La «Gaceta» publicó ayer la siguiente orden circular de Guerra: «Como continuación del criterio del Gobierno, expresión de la voluntad del pueblo español, de intensificar el esfuerzo nacional para el rápido logro de la victoria contra los facciosos, esfuerzo que para rendir toda su eficacia debe asentarse sobre una base de severa disciplina, que los propios organismos populares voluntariamente ya se han impuesto, parece necesario concretar a ciertas provincias y determinadas actividades el proyecto aprobado de movilización general, y a tal fin he dispuesto lo siguiente: Artículo 1.º Se declaran militariza-

La unidad del proletariado debe ser inquebrantable

Un artículo de «Solidaridad Obrera»

BARCELONA, 1. — «Solidaridad Obrera» comenta un incidente ocurrido en el entierro de un miliciano en Valencia. Dice: «Nosotros, camaradas levantinos, sólo os ofrecemos como botón de muestra nuestra posición actual, nuestra posición sensata y razonada, la posición noble y desinteresada, la del momento, la única: unidad del proletariado. Os brindamos como contraste de comportamiento ese pacto firmado por las cuatro organizaciones sindicales que compromete, a los firmantes a una actuación responsable y coincidente para lograr los grandes objetivos del momento: batir al fascismo y construir la nueva economía, orientando las bases en que ha de sostenerse la nueva vida. Pensad, camaradas levantinos, que la innoble y repugnante silueta del fascismo se frota las manos de gusto al contemplar las divergencias que nos dividen. Alto el fuego, camaradas. Unidad de acción de todos los sectores proletarios.» (Febus.)

El Comité Iberoamericano antifascista celebra un importante acto en Barcelona.

BARCELONA, 1.—Esta mañana, en el teatro Polorrnan, se ha celebrado un mitin, organizado por el Comité Iberoamericano Antifascista. Asistió numerosa concurrencia, y presidió el secretario del Socorro Rojo Internacional en Cataluña, Alberto Víctor. Habló en primer lugar Antonio Cortazar, en representación del pueblo cubano, que «a dicho que los obreros y estudiantes americanos saludaban al pueblo español con todo fervor en esta hora histórica. Ha dedicado un ataque a la «Ira» dictatorial que reanuda en Cuba Batista; en el Brasil, Vargas; en la República Dominicana a, Trujillo; y ha terminado diciendo que el Comité Iberoamericano Antifascista está dispuesto a apoyar moralmente al pueblo español en su lucha contra los facciosos. «Ha hablado después Ramón Sanz, en nombre de Colombia. Ha dicho que el triunfo del Frente popular del 16 de febrero último fué recibido en su país con enorme alegría. Anade que el Gobierno de su país es tan liberal que no ha avalado la anexión de Abisinia por Italia, que ha dejado de reconocer al embajador de esta nación Colombia. A continuación habló en nombre de Puerto Rico Maldonado. Dijo que España, en estos momentos constituye la palestra de las aspiraciones democráticas de la humanidad. Añadió que los escallones facciosos Mola y Cavalcanti, como lo fué Goded, son cubanos, y que los americanos han tenido con ello una gran contrariedad, que sólo se amortigua por la alegría que les produce el hecho de que también sea cubano el general Mangada. (Al oír este nombre el público ha prorumpido en frenéticas ovaciones.) Ha dicho también que si hay generales españoles nacidos en Cuba que luchan a favor del fascismo, son millares los cubanos, mejicanos y portorriqueños que luchan en las filas antifascistas. Agregó que en América existe un honroso movimiento en contra del imperialismo que se desarrolla en dicho continente, que es una escuela del fascismo europeo. Después, Angel Estivil dijo que la unión de los pueblos americanos con el español no tiene sólo su origen en las afinidades de raza y en la lengua, sino en el común denominador de las ansias de la libertad. Con este motivo ha señalado que en Rusia son varios los países que hablan idioma diferente, y a pesar de ello se consideran hermanos cuando ven que los cubanos, mejicanos y portorriqueños triunfan en España, lo que no creen, su triunfo repercutiría en América, donde también se establecería definitivamente un régimen fascista en aquellos países en que existe dicho régimen. El presidente del acto hizo el resumen de los discursos y expresó la importancia que tiene en esos momentos que en la mayoría de los pueblos de América existan grandes núcleos dispuestos a dar su sangre y su dinero en pro de la libertad de España. Todos los oradores fueron calurosamente aplaudidos.» (Febus.)

COMPANEROS: Ingresad en la Asociación Oficial de Vecinos-Inquilinos de Madrid. Hernán Cortés, 13. Tel. 20321. Cuota mensual, 60 céntimos.

Parte de guerra del frente de Aragón

En Alcañete es derribado un avión faccioso. BARCELONA, 1.—El parte oficial del cuartel general del Norte de Aragón, facilitado esta madrugada, dice lo siguiente: «La aviación reconoció todo el frente de Aragón, y el enemigo hostilizó débilmente nuestras líneas en el sector de Tardienta y Sierra de Alcañete. En este último punto empleó su aviación sin eficacia, siendo derribado uno de los aparatos por el fuego de las ametralladoras antiaéreas.» (Febus.)

En Castrolvo es sorprendido el enemigo, causándosele varias bajas.

VALENCIA, 1.—En el frente de Teruel, unos treinta hombres de las avanzadillas de las centurias 13 y 15 de la columna de Guerra practicaron un avance sobre Castrolvo, sorprendiendo al enemigo, al que causaron varias bajas. Nos apoderamos de varios mulos y 150 cabezas de ganado. Nuestras Milicias sólo tuvieron que lamentar una baja, la del delegado de la 13 centuria, Francisco Valera.» (Febus.)

El entierro de un capitán que no era el capitán.

BARBASTRO, 2.—Se han registrado tiroteos en las avanzadas del sector de Huesca, con los que se dificultaron los trabajos de fortificación que hacían los facciosos en sus avanzadas. Como desde nuestras posiciones se aprecian los más pequeños movimientos del enemigo, se le tiene constantemente en jaque. En la parte del noroeste intentó el enemigo un pequeño ataque; pero fué dispersado por nuestras baterías.

La columna del capitán Bueno, en el frente de Ica, recogió a treinta soldados que, con su equipo completo, se han pasado a nuestras filas. En Barbaste se ha presentado un soldado que dió interesantes noticias

al Estado mayor. Dijo que presencié en Zaragoza un entierro muy lujoso, que se decía era del capitán de la mehalá Horacio Garzabal; pero se dio en el caso de que este cadáver ha sido recogido por nosotros. Dijo el soldado que el supuesto cadáver del capitán había sido llevado a Logroño. Ahora no se sabe a quién corresponde el cadáver que los facciosos han hecho pasar por el del capitán Garzabal. Se ha confirmado que ayer fué derribado por nuestras baterías antiaéreas una avión faccioso. Hoy, al hacer la descubierta, han sido encontrados los restos de este avión.» (Febus.)

Por la defensa de Madrid

Los Dependientes de Casinos celebrarán hoy un mitin en el teatro Cervantes. Organizado por la Sociedad de Dependientes de Casinos y Cirujos de Madrid y su provincia (U. G. T.), se celebrará hoy lunes, día 2 de noviembre, a las cuatro de la tarde, en el teatro Cervantes, un gran mitin, en el que tomarán parte los compañeros siguientes: Francisco García Juanes y Gerardo Añanes Fraga, secretario y presidente de la Sociedad; Daniel Fernández, vicepresidente de la Federación Obrera de Hostelería de España; Edmundo Domínguez, por la Casa del Pueblo de Madrid; Pascua, Tomás, por la Unión General de Trabajadores. Presidirá Jenaro Ariles, vicepresidente de la organización. La asistencia a este acto es obligatoria para todos los asociados, quedando invitados todos los compañeros que pertenecen a las Secciones de la Federación de Hostelería. La entrada al local será mediante la presentación del carnet. ¿Que ni un solo compañero quede sin asistir a este acto? Por la defensa de Madrid! Por el triunfo de nuestras armas!

En los centros donde se estuviera prestando algún servicio por personal de esta organización durante las horas del acto, se reducirá al mínimo de personal, y si ello fuere posible, se suspenderán los servicios para que todos los compañeros puedan asistir al mismo.

Una nota del Socorro Rojo Internacional

«Podemos decir que Madrid ha contribuido todo el con su aportación a la campaña por recogida de ropas. Por ello, este Comité Provincial, de acuerdo con el Nacional, ha acordado dejar en suspenso esta recogida de ropas a domicilio, y si alguien quiere hacer alguna entrega, deberá notificar a este Comité Provincial, que se encargará de recogerlo. Igualmente no se podrá recoger dinero por medio de listas, para evitar que personas ajenas al S. R. I. cometan abusos, que redundan en perjuicio de nuestra organización. Por ello, todos los donativos deberán ser respaldados con recibo, sello y firma del responsable del Comité y sello del Provincial.»

«Altavoz del Frente»

Hoy lunes, 2 de noviembre, a las ocho de la noche, primera emisión del ciclo de conferencias de solidaridad internacional antifascista con todos los pueblos que luchan por el triunfo del proletariado mundial. «La Internacional», por los coros del «Altavoz del Frente». Primero: Conferencia de solidaridad mundial por el camarada César Falcón; «Nueva juventud», canción soviética, por los coros; «La cucaracha», himno revolucionario mejicano; «La Marsellesa», himno francés, por los coros; «Komintern», himno alemán antifascista cantado por César Bedatey y los coros; «Himno de Riego», por los coros.

La ayuda a EL SOCIALISTA

Ayer recibimos la siguiente carta: «Compañero administrador de EL SOCIALISTA: Estimado camarada: Por la presente os comunico, que a partir del día 1 de noviembre, según acuerdo de esta Sección (C. I. E. P., de la Agrupación Socialista Madrileña), y en tanto las circunstancias no lo permitan, nos suscribiremos con la cuota de 25 pesetas para ayuda de nuestro periódico. Madrid, 1 de noviembre de 1936. Julio de Mora.»

El segundo Batallón de Balas Rojas

Con el mismo entusiasmo republicano que las expediciones anteriores salió ayer, con dirección a uno de los frentes, el segundo batallón Marcelino Domingo, siguiendo disposiciones del alto mando, encuadrado ya con arreglo a las últimas disposiciones del ministro de la Guerra. Al frente de las fuerzas va el comandante y los oficiales que integran los cuadros del batallón. Con las fuerzas que salieron ayer son ya 2.000 hombres con los que contribuye la izquierda republicana al éxito de la causa.

LA MEDICINA DE GUERRA

La Facultad de Medicina ha organizado un curso de carácter práctico

CUADRO DE ENSEÑANZAS. La Facultad de Medicina de Madrid, por acuerdo de su Junta de gobierno, ha organizado una serie de enseñanzas de carácter preferentemente práctico, encaminadas a poner al alcance de todos los médicos que lo deseen algunas de las materias de mayor utilidad para la medicina de guerra.

Estas enseñanzas consistirán, por una parte, en la redacción de unas hojas en las que se indiquen de manera breve los principales datos que el médico debe tener presentes en el tratamiento de urgencia de las heridas de guerra. Estas hojas se imprimen en la actualidad y serán repartidas profusamente en plazo breve. Se ha organizado también una serie de cursos de carácter teórico-práctico, que se desarrollarán con arreglo a los programas siguientes:

1.º Curso de Cirugía menor. Para toda clase de sanitarios, en especial los que han de ir al frente. A cargo del profesor don Julio Toledo. El curso constará de diez lecciones teórico-prácticas, que se dictarán diariamente (con excepción de sábados y domingos), de once a una de la mañana en la cátedra primera de la Facultad de Medicina. Número de alumnos: 25.

2.º Curso de amputaciones, ligaduras y desarticulaciones. Para médicos, a cargo del doctor Fernández Martín. Diez lecciones diarias, de cinco a las seis de la tarde, Departamento del doctor Vil. Número de alumnos: 25.

3.º Curso sobre enfermedades venéreas. Profesor doctor Casas. Doce lecciones diarias, de once a doce, en la cátedra sexta de la Facultad de Medicina. Con presentación de casos en el Hospital Nacional de Enfermedades infecciosas.

4.º Curso sobre transfusión de sangre. A cargo del doctor Alonso Burón. Cinco lecciones teórico-prácticas, que se darán en el quirófano de sala de Obstetricia, todos los días, de doce a una y media. Número de alumnos: 6.

5.º Curso sobre enfermedades venéreas. Profesor Sánchez Covisa. Diaria, a las nueve de la mañana, en el Hospital de San Juan de Dios.

6.º Segundo curso de enfermeras de guerra. Hasta hoy estará abierta la matrícula, limitada a 30 plazas, totalmente gratuita. Las solicitudes se dirigirán al Comité del Frente popular de este Hospital Clínico, dentro de las horas hábiles.

Es condición imprescindible el estar sin dotes, afiliados a algunos de los Partidos del Frente popular, con anterioridad al 16 de febrero del presente año, o, en su defecto, presentar un aval de garantía política, del que se harán responsables, por lo menos, dos afiliados a los mismos Partidos, en iguales condiciones de antigüedad, y sello de la organización.

Las conferencias y prácticas se darán por los mismos compañeros y en las mismas clínicas del Hospital del curso anterior. El curso empezará el día 1 de noviembre, a las cinco de la tarde, en el Anfiteatro popular. Finalmente, se está organizando un ciclo de conferencias, en el que tomarán parte los profesores de la Facultad y otras destacadas personalidades médicas. Estas conferencias versarán sobre diversas cuestiones relacionadas con los problemas médicos planteados en el momento actual.

Hasta ahora se han anunciado las siguientes conferencias: Aspeyia y antispeyia en Cirugía. Cirugía de guerra de abdomen: Doctor Cardenas. Cirugía de guerra del cráneo: Doctor Olivares. Cirugía de urgencia de tórax y miembros: Doctor Sánchez Perpiñá. Cirugía de urgencia órbito-palpebral: Doctor Márquez. Cirugía de urgencia de las lesiones del maxilar: Doctor Landete. Algunas infecciones médicas de guerra; Accidentes agudos circulatorios y respiratorios, y su tratamiento de urgencia: Profesor Pareja Yébenes.

Los títulos de las conferencias no preferidas relativa, así como los días y horas en que las mismas han de tener efecto, se anunciarán oportunamente.

Convocatorias Desaparecidos

Se convoca a los jóvenes socialistas de la calle de Blasso de Garay. Todos los jóvenes afiliados a la Juventud Socialista Unificada, que tengan su domicilio en la calle de Blasso de Garay, deben presentarse, sin disculpa de ninguna clase, en Francisco Rojas, 4, hoy lunes, día 2 de noviembre, a las ocho de la noche, para un asunto de mucho interés.

Trabajadores: Suscribidos a EL SOCIALISTA

LOS JEFES FACCIOSOS BUSCAN COMPLICACIONES INTERNACIONALES

Una acusación contra la Compañía Air France

PARIS, 1.—La Compañía de Navegación Aérea Air France comunica la siguiente nota: «Algunos diarios han publicado una noticia que, al parecer, emana del cuartel general de Franco, en la que se dice: «Creemos que pilotos de la Compañía Air France, que hacen el

servicio Toulouse-Alicante-Madrid y regreso, se proponen volar a poca altura sobre las líneas nacionalistas para provocar incidentes entre el Gobierno francés y las autoridades nacionalistas.» La Compañía Air France desmiente categóricamente y rotundamente semejante comunicado. Además quiere recordar que ha sido a petición del ministro de Negocios extranjeros francés por lo que ha reanudado su servicio aéreo normal con Madrid; pero, precisamente para evitar toda zona de operaciones, se adoptó el actual itinerario. Por otra parte, la Compañía ha pedido al representante de Francia en Madrid que modifique e interrumpa la línea si la zona de operaciones estuviese en alguna parte de su recorrido.

La Compañía Air France, aquí, como en toda su red, ha cumplido su papel comercial y con fines humanitarios ha facilitado la evacuación de numerosos ciudadanos franceses.» (Fabra.)

PÉRDIDA DE DOCUMENTOS

Al compañero Mismel Hernández González se le ha extraviado un carnet de la C. N. T., número 1.431, que contenía varios documentos. La persona que lo haya encontrado se servirá devolverlo al Sindicato Único de la Industria de la Construcción en Madrid y sus limitrofas, calle de la Luna, número 12.

Bezañ, núm. 24 (Colonia de Buenavista, Prosperidad).

De Tomás y Rosario Sánchez Ariza, que se quedaron, al lunes, día 28 de septiembre, en Toledo, calle del Pozo Amergo, núm. 33.

Comunicar a su hijo Manuel Fernández, en Madrid, calle de Pardo Bazán, número 26 (Colonia de Buenavista, Prosperidad).

De Valentín Sánchez Gómez, su compañero, Segurario Zaba Páramo, Natividad Páramo y dos niños, que se quedaron el lunes, día 28 de septiembre, en Toledo, calle del Plegadero, núm. 9, o Juan Bautista Monzón, núm. 1.

Comunicar a Antonio Zaba Páramo (maestro), en Madrid, Santa Engracia, número 11, o Santa María, núm. 8 (Ventas).

Se desconoce el paradero de Campañón Gómez Mita, de la Campaña (Sevilla), teniendo noticias de que actualmente se encuentra en la provincia de Ciudad Real.

La persona que sepa su paradero debe comunicarlo a su esposo, Rafael Caro Ruiz, en el Grupo de Defensa contra Aeronaves, núm. 1, Campamento de Carabanchel.

Se desea saber el paradero de Carmen Martín García, vecina de Talavera del Tajo (Toledo). La persona que tenga noticias se servirá comunicarnos a su marido, en el Comité de Fuente P. Naharro (Guinea).

La persona que conozca el paradero de Antonia Martínez Martínez, de Posadas (Córdoba), debe comunicarlo a su marido, en el Comité de Fuente P. Naharro (Guinea).

Los camaradas que puedan hacerlo deben acudir al cuartel de la Columna Mangada, sito en la calle de Torrijos, 12, donde está expuesto el cadáver de tan estimado compañero.

La Casa de Valencia adm te paquetes para los niños de las Colonias

La Casa de Valencia, Alcalá, 49, teléfono 1210, en comunicación directa con las colonias infantiles de las siguientes poblaciones valencianas: Tabernes de Valldigna, Potries, Orno de Gandía, Benipeñar, Villalonga, Gandía, Beniopa, Beniarjof, Rafelcofer, Bellreguard, Almoinas, Jaraco, Real de Gandía, Beniferred, Alquerías de la Condesa, Pego, Puebla Larga, Burriana, y la Malvarrosa, perteneciendo a las familias de los niños hospedados en dichas poblaciones que no ocurre novedad.

Desde hoy, la Casa de Valencia dará informaciones de cuatro a ocho de la tarde, así como recogerá donativos de ropas que quieras remitirse a los niños.

Unión General de Trabajadores

Relación de cantidades recibidas en la Tesorería de la Unión General de Trabajadores de España para engrosar la suscripción abierta por esta Central sindical para ayuda de los camaradas que luchan contra el fascismo.

Table with 2 columns: Cuantía recibida, Pesetas. Includes entries for Federación de los Productores, Químicos, Juan Ruiz, etc.

Nota.—En la Tesorería de esta Unión General de Trabajadores, calle de Fuencarral, 93, se siguen recibiendo donativos para engrosar la suscripción que figura en la presente relación.

ARGUELLES

4,30 tarde (sesión continua): Historia de dos ciudades (Episodios de la Revolución francesa).

AVENIDA.—Continúa de 4 a 8 (butaca, 1,50); El paraíso del mal.

BARCELONA.—Continúa 4,30 a 9 (precio único, 1 peseta); Charlie Chan en Egipto.

BENAVENTE.—Continúa 4 tarde (1 peseta); Enemigos íntimos y El testigo invisible.

BILBAO.—A las 5,30: en homenaje al revolucionario mejicano se presenta Julio 1936 (documental) y El prisionero número 13.

CALATRAVAS.—Continúa desde 11 mañana: Marido celoso, Arrostrando peligros y El valor del chino Chan.

CALLAO.—A 4,30 (1,50) y 6,30 (2 pesetas): Amor y a cara y cruz.

CAPITOL.—(Sección de propaganda)

NOTICIAS DIVERSAS

Todos los niños inscritos en Salud y Cultura para la expedición a Valencia, deberán presentarse, acompañados de un familiar, hoy, lunes, a las diez de la mañana, para comunicarnos un asunto de gran interés.

Se pone en conocimiento de los asociados a la Caja de Previsión para obreros pertenecientes al Arte de Imprimir, que los oficios de enfermedad, acompañados de su cartilla de identidad, serán remitidos al médico, don Santiago Caffo Ruiz, San Martín, 3, entraseulo, hasta nuevo aviso.

También se advierte que desde hoy las horas de secretaría serán de siete a ocho y media de la noche.

Igualmente se comunica a los asociados que estén atrasados en sus cotizaciones, se pongan inmediatamente al corriente.

Se avisa nuevamente a todos los actores afiliados a la U. G. T. que no se hayan presentado todavía, la obligación que tienen de personarse urgentemente en nuestra secretaría, San Bernardo, 21, de cuatro a siete de la tarde. Serán sancionados severamente los que no acudan a este llamamiento.

Se hace saber a todos los compañeros pertenecientes a la Juventud Socialista Unificada (Carabanchel Bajo) que a partir de la publicación de la presente nota quedan anulados todos los pases y tarjetas de identidad expedidos hasta la fecha, pudiendo, todo aquel que lo pesea, proceder a su renovación en la secretaría de esta Juventud.

DONATIVOS

El Comité de la barriada núm. 9 (Sector Sur) ha hecho entrega en el Comité de Defensa de esta capital de la cantidad de 100 pesetas en metálico, tres impermeables, una peluca, un colchón, dos mantas, una trinchera, una almohada, dos camisetas, una casaca y una falda, todo ello recaudado por el Comité y la casa núm. 5 de la calle José Antonio de Armona, a beneficio de los voluntarios Militares de la República.

TEATROS Y CINES

da del ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes. A las 4 y 6,30, 1.º estreno del sensacional film soviético Chapuá, el guerrillero rojo. (Precio, 2 pesetas; milicianos, 1 peseta.)

CINE DORE.—(El cine de los buenos programas.) Única sección monstro de 4,30 a 9 aproximadamente.

CINE DE LA FLOR.—La vida es dura (por Sian Laurel y Oliver Hardy) y otras. Mañana y pasado: el mismo programa.

CINE GENOVA.—Continúa 5 a 9. Un cierto señor Grant (Juan Murat) y La venus de oro (Miriam Hopkins y Joel McCrea).

CINE MADRID.—5 continua (butaca, 1 peseta); El asno de Burdán y Sin familia.

CINE TETUAN.—6,30: Hollywood conquistado (en español).

DOS DE MAYO.—(Teléfono 1745.) 4 tarde (sesión continua): Madame Guillotina.

FIGARO.—Continúa 4 a 9. Emocionantísimo programa doble: Alma de centauro y Hombres del mañana. (Sillon, 1 peseta.)

GONG.—Continúa desde las 3 de la tarde: El perro de Flandes (por Frankie Thomas) y La alegre divorciada (por Fred Astaire y Ginger Rogers).

MADRID-PARIS.—Continúa desde 11 mañana (butaca, 1,50). Estreno: La sangre manda (gran film social).

MONUMENTAL CINEMA.—(Sección de propaganda del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.) A las 4 y 6,30: estreno de la formidable película soviética ¡¡La patria os llama!! (la epopeya de la Aviación soviética). Precios populares.

OPERA.—(Teléfono 14836.) 4,30 (sesión continua): Código secreto por William Powell.

PALACIO DE LA MÚSICA.—(Teléfono 16202.) 4 y 6,30: En la estratosfera.

PRESA.—(Teléfono 19900.) 4 tarde (sesión continua): Una aventura de Sherlock Holmes.

PROGRESO.—Continúa 4 a 8 (butaca, 1 peseta); Escándalos romanos.

PROYECCIONES.—Función de 4,30 a 9: 18 de julio y Código secreto (film de espionaje con William Powell).

RIALTO.—4,15 y 6,30: Morena Clara (en su 3.ª semana) e interesante Noticiario de guerra del S. R. I.

SALAMANCA.—(Teléfono 60823.) Sesión continua de 4 a 9: En la estratosfera (en español, por Jack Benny).

SAN CARLOS.—Continúa desde las 4,30: El invencible (por Kent Maynard) y Teodoro y Compañía (muy cómica).

SAN MIGUEL.—6,30 (1 peseta) 1 Un hombre de oro.

TIVOLI.—Continúa desde las 4,30: Sombras trágicas y La juega (en español, por Lepe, Caro y Pedrote).

LA PATRIA OS LLAMA! FORMIDABLE PELICULA SOVIETICA HOY, ESTRENO EN EL MONUMENTAL CINEMA PRESENTADA POR LA SECCION DE PROPAGANDA CULTURAL DEL MINISTERIO DE INSTRUCCION PUBLICA LA PATRIA OS LLAMA! LA LUCHA CONTRA LA EPOPEYA DE EL FASCISMO EN LA AVIACION SOVIETICA LOS AIRES LA PATRIA OS LLAMA!

COMPANEROS: Ingresad en la Asociación Oficial de Vecinos-Inquilinos de Madrid. Hernán Cortés, 13. Tel. 20321. Cuota mensual, 60 céntimos.

**SUSCRIPCIONES:**  
Madrid, un mes .....  
Provincias, trimestre .....  
25 ejemplares .....  
ptas.

# EL SOCIALISTA

**PUBLICIDAD**  
**PÍDANSE TARIFAS**  
Los anuncios se admiten en esta Administración  
de 9 de la mañana a 12 de la noche.

## Las campañas difamatorias de la prensa fascista llegan hasta atribuirles a nuestros madrileños conductores de tanques la nacionalidad rusa

### MIRANDO A LA GUERRA

#### Concepto de la disciplina actual

Nadie, como nosotros, para hacer el elogio de la función colectiva, del control que la colectividad organizada debe ejercer en el individuo y en sí misma. Somos socialistas y no nos precisa extraer alegatos de nuestra convicción. Pero, lo mismo que exaltamos esta función, nos parece conveniente depurarla. En tiempo de guerra, en que la colectividad actúa militarmente, nos intimida la gravedad del deber que hay que asumir. Se trata de un deber moral y de un deber técnico. El primero fluye copioso del amor a la libertad y de la creencia entrañable en la causa del proletariado. Pero el otro hay que adquirirlo a fuerza de atención y de disciplina. No se pueda ser muy explícito en la comprobación de algunos hechos, ciertamente amargos, que en los frentes se han producido. Pero sí afirmar que el control de los Comités en el seno de las Milicias hubiese adquirido el encaje técnico que se hace imprescindible, los hechos aludidos no hubiesen sido posibles.

Por ejemplo, el mando en las Milicias ha de ser una cosa técnica. Lo mismo que la disciplina. Se hace la guerra, y la guerra es cosa específicamente militar. Sin disciplina ni técnica no hay ejército eficiente. No lo ha habido jamás, aunque la literatura revolucionaria se empeña en crearlo. Toda revolución comienza a ser evidente cuando el Ejército popular que la procrea va ajustándose a una disciplina. El mando, declamamos, es esencial. Y el mando nada tiene que ver con el control. Una Milicia o un batallón ha de tener un comandante, unos oficiales, unas clases, unos soldados. Y mientras estén en función de guerra, la correlación disciplinaria ha de ser rigurosa. El Comité o control político podrá vigilar la moral de los contingentes, pero en nada invadir las órdenes. O lo que es igual: le está atribuida la revisión de la disciplina en cuanto ésta ha de estar al servicio de la técnica; pero en nada puede alterar el ritmo de los mandos.

Confiamos en que el tiempo irá perfeccionando nuestras Milicias y haciendo más virtuales las funciones de los mandos y de los Comités. Pero la guerra exige prisa. Y hay que sacrificar apasionadamente lo que haya de error en nuestras convicciones, cuando la guerra lo demanda. Si en una operación el mando dispone un movimiento a una Milicia, ésta ha de ejecutarlo ciegamente, y el jefe dirigirlo con el concurso correlativo de sus inferiores en jerarquía militar. En este instante la misión de los Comités o responsables no es otra que exaltar la necesidad de cumplir la orden de la mejor manera. Ni siquiera tienen por qué conocer el texto de esta orden, por estar inserta en la pura técnica, no en la moral política. Hay que avanzar, pues se avanza. Y el mando toca a replegarse, pues se repliega uno, sin que la injerencia de la personalidad política o sindical rebasa la vigilancia moral de los camaradas.

Esta doctrina ha de ser inculcada por los mismos Comités y responsables un día y otro. Porque constituye un riesgo de la guerra la pluralidad de funciones, que se estorban entre ellas y determinan la confusión, el caos y la derrota.

### ¡Adelante! ¡Siempre adelante!

¡Antifascistas españoles!  
¡Proletarios de todo el mundo!  
¡Hombres de conciencia libre!  
El triunfo de la Revolución española es seguro. La victoria es nuestra. Hoy lo es más que nunca.  
Hay que seguir luchando con ese valor y heroísmo que nos caracteriza, pues de ella, sólo de ella, depende nuestra paz y la del mundo. Seamos dignos hijos de nuestra España. Seamos defensora de todo y contra todos, si es preciso. Que nuestro pueblo sea para la Historia el pueblo ideal, el pueblo heroico, el pueblo sublime que mil veces prefiera morir antes que ver mancillado su suelo; que mil veces prefiera su destrucción antes que perder su independencia y su libertad.

¡Antiquemos al enemigo. Exterminémosle, pues sólo así el triunfo será completo.  
¡Adelante, camaradas!  
Nuestra liberación está en la vanguardia. Un paso hacia el enemigo es una victoria más. Es un surco que se abre hacia una nueva vida, hacia un nuevo horizonte.

¡Adelante, pues. Siempre adelante, para que esos surcos nos conduzcan a donde está nuestra redención y nuestra libertad.

### Junta Central Delegada para el control de Hospitales

Ponemos en conocimiento del público en general que a partir del día 1 de noviembre han quedado instaladas las oficinas de la Junta Central Delegada para el control de Hospitales en el local de la Escuela Nacional de Sanidad, calle de Anselmo, s/n.



Salvador Ovejero, vigía de tanque.



Ramón Jiménez, conductor.



Estanislao Martínez, jefe de tanque.



Máximo Villalobos, conductor.



Eusebio Dorado de Castro, conductor.



Amador López, conductor.



Francisco Cano, conductor.



Mariano García, conductor.



Timoteo Gil, conductor.



Manuel Meala, conductor.



Valerio Riego Fernández, conductor.



Tomás Martínez Taxera, conductor.



Santiago Martínez Setelo, conductor.



Antonio Franco, conductor.



Joaquín Villalón, escolta.

La prensa facciosa y sus colaboradores extranjeros arremeten contra el noble pueblo soviético, con tan mala fe como evidente ineficacia. Es la consigna internacional fascista: complicar las relaciones correctas entre la U. R. S. S. y los demás pueblos. Ahora se trata

de hacer creer a Europa que los tanques que actúan en nuestros frentes están servidos por conductores soviéticos. A fuerza de patrañas quieren destruir el efecto de sus propias deslealtades. Nos sentiríamos orgullosos con disponer de tales colaboraciones, como

disfrutamos de la gran corrientes espiritual y de la asistencia económica del noble país socialista; pero sólo podemos ofrecer las fotografías de un grupo de conductores españoles. Raros, si se quiere, de Chamberí y los Cuatro Caminos.

### LA FARSA DE LA "NO INTERVENCIÓN"

#### En los actos de provocación rebelde, todos los pueblos, por acción u omisión, son responsables

#### Un artículo de la «Pravda».

MOSCU, 1.—La «Pravda», comentando el registro de un barco soviético por el crucero rebelde español «Almirante Cervera», dice:

«La impudicia de los rebeldes españoles, que se han permitido registrar un barco soviético que pasa por el estrecho de Gibraltar, es un nuevo eslabón en la cadena de violaciones del Derecho internacional.»

Los rebeldes han resuelto que pueden actualmente atreverse a obrar arbitrariamente en el mar y detener a los barcos. Evidentemente, buscaban armas a bordo del navío soviético. No hay que decir que no hallaron nada y tuvieron que retirarse vergonzosamente.

¿Pero quién a dado a estos enemigos del pueblo soviético el derecho de detener a los navíos soviéticos en las rutas marítimas?

Este nuevo acto arbitrario es en extremo sintomático. Demuestra elocuentemente cuáles son los frutos del desprecio y desdén al Derecho internacional, que han sido elevados a categoría de principio en conexión con la rebelión militar fascista en España.

Sólo dentro de una atmósfera de impunidad para todo acto arbitrario, creada por la política de «entramamiento» por parte de los intervencionistas fascistas en España, los rebeldes han podido permitirse semejante acto de piratería.

En Londres y París la política de la supuesta no intervención en los asuntos de España es defendida aludiendo siempre al peligro de la transformación de la lucha en España en un conflicto internacional.

Este es el principal argumento; pero justamente por esto es por lo que Londres y París deben comprender que la provocación y piratería de los rebeldes en el mar ha de ser cortada en su raíz. Se ignora hasta dónde pueden llegar en estos casos los insolentes bandidos si sus actos ilegales, alentados por Estados fascistas, son tolerados por otros Estados.

Los rebeldes saben que la guerra del escaso número de enemigos del pueblo que se han aliado contra la de-

mostración española está decidida. Para salvarse y, al mismo tiempo, salvar su causa, y condenada, los rebeldes están dispuestos a todo. De cualquier modo, son empujados en este camino por la Prensa reaccionaria y por la política de los que se esfuerzan en ocultar el abastecimiento continuo de los rebeldes españoles por Italia, Alemania y Portugal.

Los crímenes de los asesinos de obreros españoles no se olvidarán. El Gobierno español legal y el pueblo español sabrán ajustar las cuentas.

Sin embargo, es indiscutible que por los actos provocativos de los rebeldes, impudicos e insolentes, la responsabilidad ha de alcanzar también a aquellos que los alientan.—(Fabra.)

El secretario del Partido Comunista francés condena el boicoteo de armas contra el Gobierno español.

PARIS, 1.—En un discurso que ha pronunciado en Tulle el secretario general del Partido Comunista, camarada Thorez, ha puesto de relieve la necesidad de mantener en Francia el Frente popular.

Refiriéndose a los acontecimientos de España, el camarada Thorez expuso, asimismo, la necesidad de que la República Española sea convenientemente abastecida.

El orador comentó varias páginas del libro de Hitler «Mein Kampf», y recordó las palabras que anteriormente había pronunciado en Metz.—(Fabra.)

Cómo quiere mantener Italia el secreto a veces de sus envíos de armas.

MOSCU, 1.—Los periódicos publican una información de París dando cuenta de que las autoridades fascistas italianas han adoptado medidas decisivas para conservar en el más absoluto secreto todas las operaciones de la entrega de armas a los rebeldes militares españoles.

Los navíos cargados con material de guerra son enviados ahora de la siguiente forma:

### PERIODISMO

#### Francisco Torquemada, director de «Informaciones»

Desde ayer, según el propio colega, corre de cuenta del camarada Francisco Torquemada la dirección de «Informaciones». El Consejo obrero del citado diario ha hecho una elección acertada. Francisco Torquemada se ha manifestado como un diestro periodista, después de haber acreditado un buen ánimo de combatiente socialista. Desde el nuevo puesto a que sus merecimientos le elevan, seguirá sirviendo con el mismo temple e idéntica emoción los intereses permanentes del proletariado.

### Periodismo

#### Provocando la guerra internacional

#### Un buque de guerra rebelde detuvo a un mercante ruso

MOSCU, 31.—El buque soviético «Dniester», que se dirige de Hamburgo a Batum, ha sido detenido el día 30 de los corrientes a la entrada del Estrecho de Gibraltar y registrado por el crucero de los rebeldes españoles «Almirante Cervera».

El capitán del «Dniester» se vio obligado a tolerar estos actos arbitrarios de los rebeldes, sometidos a la fuerza.—(Fabra.)

### EL PARTE DE GUERRA DE AYER

#### En el sector del Centro, las Milicias sostienen el ataque enemigo briosamente y mejoran sus posiciones

#### FRENTE DEL NORTE Y NOROESTE

En el día de hoy no se ha operado en todo este frente. Los distintos focos rebeldes de la ciudad de Oviedo son bombardeados por la artillería leal constantemente. Nuestros dinamiteros han asaltado dos casas desde donde una compañía facciosa hacía intenso fuego de fusil y ametralladora.

#### FRENTE DE ARAGON

El enemigo ha hostilizado durante todo el día nuestras posiciones del sector de Tardienta y Sierra de Alcubierre. En esta última zona, la artillería antiaérea ha abatido un aparato faccioso.

#### FRENTE DEL SUR

La artillería hizo fuego, durante algunas horas, desde Alcalá de la Real, sobre los cortijos de los Mimbres y del Cerro. La aviación facciosa bombardeó Vélez de Benaudalla, Bujalance y El Carpio.

#### FRENTE DEL CENTRO

En los sectores de la Sierra, absoluta tranquilidad. El enemigo ha presionado fuertemente sobre la zona de Brunete, siendo contenido por nuestras tropas tras un largo combate. Por la zona sur de este sector del Tajo nuestras tropas han iniciado esta mañana un avance, ocupando varias posiciones dominantes sobre Parla y otras al sur de Fuenlabrada. Una columna enemiga, con elementos de combate de todas clases, ha atacado fuertemente nuestras posiciones de Cedejas de la Torre y Villaseca de Henares, siendo briosamente rechazada. La demostración enemiga sobre el pueblo de La Toba ha determinado un contraataque de las tropas leales, que termina con la ocupación de este lugar, después de haber ocasionado al enemigo numerosas bajas. La aviación fascista bombardea Alcalá de Henares, sin resultados. La nuestra actuó en el día de hoy en todos los sectores de este frente, con eficacia.

#### Agresión a unos pastores moros

TANGER, 1.—Ha ocurrido un incidente en la posición Viva, lindante con la zona internacional. Un contingente de las fuerzas facciosas españolas dispuso un fusil contra un grupo de moros y moras que guardaban el ganado dentro de la zona de Tánger, matando al tangerino Mohamed Abdelpol.

La población musulmana, indignada por el hecho, reclama justicia.—(Fabra.)

### FRENTE DE CORDOBA

#### Labor preparatoria en los frentes

Las faenas agrícolas se desarrollan sin novedad.

Estamos en pleno período de preparación. Se rectifican frentes y posiciones. Se corrigen errores...

El enemigo colabora con la más completa inactividad. Prueba indudable de lo que mil veces repetimos: su carencia de hombres. Tras su acoso a Cerro Muriano, Espejo y Villaviciosa, ataques realizados a base de «columnas volantes»—las mismas siempre—, astutamente desplegadas de unos a otros, frentes, para dar sensación de una potencia que, repito, están muy lejos de poseer, la tranquilidad más absoluta ha invadido esta zona.

Ellos han originado este reposo. Al trasladar sus tropas mercenarias a otros sectores—los del Centro, especialmente—, ampliando el campo de acción de la táctica que aquí emplearon, sus furiosos ataques sobre Madrid lo confirman.

Del campo faccioso andaluz procede la mayoría de las fuerzas que asedian la capital de la República. Sus partes diarios repiten una y otra jornada idéntico balance: «Sin novedad.» Reposo tras etapas de angustioso peligro.

Ahora—repetimos— la vanguardia descansa. Aunque por poco tiempo. La gente, como nunca, confía en la victoria.

Algún resultado adverso—lógica alternativa de toda lucha—no ha servido sino de acicate para aún más desearla. No sólo el combatiente—que ya encuadrado en normas militares— las rectifica con su generoso acercamiento, con perfiles de humano sentir, sin detrimento en efectividad y disciplina. También el obrero, el campesino... Todos—pueblo trabajador— aguardan sin una duda el triunfo definitivo.

La mejor prueba, sus trabajos de organización. Nunca Andalucía experimentó una agitación social como la de ahora. La fusión juvenil es un hecho consumado en todos sus pueblos; nuestras organizaciones sindicales registran el máximo avance.

Las faenas agrícolas se realizan con ritmo de normalidad. No queda erguida en nuestros dominios ni una sola espiga.

¡Buena fué la cosecha del trigo! Mejor aún será la de la aceituna. Los olivos se venen abrumados por el fruto... Un solo pueblo—Montero— producirá un millón de arrobas de aceite.

Mientras tanto, en el campo rebelde de los trigales doblaron su espigazo, calcinados por el sol...

Y el viento deshecha las flores de los algodones...  
¿Qué confianza tendrán en su triunfo cuando así desprecian el pan de mañana?

No hay duda ninguna: su impotencia les dice o será para ellos.

Por eso le desprecian.  
Fernando F. REVUELTA  
Montero, 30-10-36.

### Noticias de Valencia

Los ferroviarios del Central de Aragón implantan la jornada de diez horas.

VALENCIA, 1.—Los obreros del Ferrocarril Central de Aragón, teniendo en cuenta la necesidad de dar un mayor rendimiento en los momentos actuales, han acordado implantar la jornada de diez horas de trabajo.—(Febus.)

Por la unión de todos los partidos.

VALENCIA, 1.—El Comité ejecutivo popular ha hecho pública una nota invitando a la unión absoluta a todos los partidos para que cesen las dudas y las desconfianzas y se abracen todos, luchando fuertemente unidos frente al enemigo.

Firman la nota todos los partidos y componentes del Frente Popular, la C. N. T. y la F. A. I.—(Febus.)

### LLAMAMIENTO A LAS ORGANIZACIONES

Sindicato de Mozos de Comercio, Transportes e Industrias en General.

Este Sindicato convoca a todos sus afiliados a una asamblea general, que tendrá efecto el día 3 del corriente, a las dos de la tarde, en el cine de Far-Jitex, para dar a conocer la forma de prestar los mejores servicios y el apoyo al Gobierno de la República.

A esta Asamblea tienen que acudir todos los asociados, sin pretexto ni excusa alguna.

Trabajadores: Propagad y leed  
EL SOCIALISTA.